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令和２年 第 9 回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和 2 年 9 月 14 日（月）～9 月 17 日（木） 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ 

 

１７番 

長浜 信夫 

 

 

 

 

 

 

１ 新型コロナウイルス感染症対策と経済活動及び生活支援について 

（１）コロナ感染症と熱中症の判断が明確でない場合、救急搬送について、説明

を求めます。 

（２）プレミアム付商品券について、高齢者世帯や交通弱者へ対応するため北西

部対象に各地域公民館等で購入できるよう実施要望しますが、説明を求めま

す。 

 

２ 小、中学校修学旅行について 

（１）小、中学校修学旅行について、コロナ禍の影響を受け目的地決定に苦慮し

ていますが、現況説明を求めます。 

 

３ 石垣市中央運動公園施設等の老朽化に伴う改修計画について 

（１）老朽化で市民から早期改善の声が寄せられていますが、今後の更新スケジ

ュール計画の説明を求めます。 

 

４ 自衛隊配備計画について 

（１）ミサイルブースターの地上落下の可能性はあるのか、説明を求めます。 

（２）希少植物の移植について、保管、管理の方法及び、専門家の下で行われた

のか、説明を求めます。 

（３）市長の裁判判決コメントについて 

２ 

 

 

 

９番 

友寄 永三 

 

１ 石垣市自治基本条例の見直しについて 

（１）現在の進捗と今後のスケジュールについて 

（２）審議会について 

 

２ 新型コロナウイルスについて 

（１）感染症対策について 

ア 年齢別による石垣市と全国の感染者数と死亡者数 

イ インフルエンザにおける年齢別による石垣市と全国の感染者数と死亡者 

  数 

ウ ＰＣＲ検査とは何か、その確率は 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

（２）経済対策について 

ア 石垣市と国の経済対策とその成果は 

イ 観光客数と消費額数の前年度との比較 

（３）教育行政としての対策について 

ア 島外（郡外）から、戻った時の対応 

イ 生徒一人に陽性が出た時の対応 

ウ インフルエンザ時の対応 

３ 

 

 

 

 

１０番 

箕底 用一 

 

 

 

１ 石垣市健康福祉センター内におけるお手洗い等の現状把握について 

 

２ 新型インフルエンザ流行時期に伴い新型コロナウイルス感染症との混合を避

ける対策の必要性について 

 

３ コロナ禍における生活環境や事業経営に対する市民及び事業主へのアンケー

ト調査の必要性について 

 

４ 保護者等がコロナに感染した場合において児童生徒等の感染を防ぐため一時

預かりを行う施設が必要と考えるが当局の見解を求める 

 

５ 安心して学習ができる環境整備の取組について 

 

６ 市道路維持管理等について 

４ １１番 

大濱 明彦 
１ 自衛隊配備計画に係る各種問題点について 

（１）ミサイル基地のグランド及び施設内道路の変更、ゲート新設について 

（２）自民党案「敵基地攻撃」について 

 

２ 新型コロナ対策について 

（１）新型コロナ感染症経済対策事業について 

（２）予想される秋、冬時季の取組について 

（３）児童生徒及び学校関係者の感染状況について 

（４）小中学校、認定こども園の教師及び保育士、並びに介護職員等への無償Ｐ

ＣＲ検査について 

（５）新型コロナウイルス接触確認アプリ（ＣＯＣＯＡ）の利用状況について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ 川平風致公園整備事業について 

（１）川平ベイオアシス構想について 

（２）石垣市道川平 4 号線封鎖問題について 

（３）商業施設設置計画について 

（４）市営駐車場の駐車料金について 

５ ６番 

米盛 初恵 
１ 高齢者福祉について 

（１）介護人材確保対策について 

ア ニーズ調査について 

イ 活用と方策について 

ウ ＥＰＡ導入の可能性について 

 

２ 市民生活福祉について 

（１）市民生活向上対策について 

ア マイナンバーカード及びマイナポイント制度と普及について 

イ 具体的なメリットについて 

 

３ 男女共同参画について 

（１）第 3 次男女共同参画について 

ア 意識調査アンケートについて 

イ 5 年後に検討されるべきこと、ＬＧＢＴへの支援、普及啓発、差別禁止、

ドメスティックバイオレンスに同姓間を含める等 

 

４ 教育行政について 

（１）ＬＧＢＴの現状と取組の必要性について 

ア 環境づくりとして「だれでもトイレの設置」「制服の選択性」 

イ 保護者、地域の理解として「アンケート調査の実施」 

 

６ 

 

１８番 

砂川 利勝 
１ 新庁舎建設の進捗状況について 

 

２ 北部、西部、中部地区における団地建設の予定について 

 

３ 新空港アクセス道路の進捗状況、完成予定について 

 

４ 指定管理の利用状況について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

７ 

 

７番 

東内原とも子 

 

１ 健康づくり行政について 

（１）3 歳児検診について 

ア 受診率について 

  イ 3 歳児健診の視覚検査（目測検査）の目的について 

 

２ 子育て支援行政について 

（１）保育園、幼稚園での弱視の早期発見のための幼児用視力検査キットの活用

について 

（２）保育体制強化事業について 

ア 事業内容と対象施設について 

（３）保育所入所手続きにおけるＡＩ導入について 

ア その後の取組状況について 

 

３ 消防行政について 

（１）消防団白保拠点施設について 

ア 進捗状況について 

８ ５番 

石垣 達也 

 

１ 新型コロナウイルス対策（石垣市におけるウィズコロナの取組）について 

（１）感染拡大防止と経済対策の今後の取組について 

（２）プレミアム付商品券の効果と課題について 

 

２ 政府の「ＳＤＧｓ未来都市」に選定された本市の取組について 

（１）「ＳＤＧｓ未来都市」の目的について 

（２）県内 2 ヵ所目に選定された石垣市はどのような取組をするのか。経済面、

社会面、環境面それぞれの連動と進め方について 

（３）環境面での再生可能エネルギーの導入促進による新たな雇用創出の取組に

ついて 

 

３ 情報格差解消へ北西部地域のＦＭラジオ難聴対策とコミュニティＦＭの電波

を活用した防災ラジオの取組について 

（１）石垣島北西部地域では地元のＦＭラジオの電波が届かない状況が続いてい

るが、難聴者解消へ向けた現在の取組について 

（２）防災行政無線が聞こえづらい屋内や、耳が遠い高齢者などへの情報伝達手

段として防災行政無線を補完する防災ラジオの活用が有効であるが、現在の

取組と課題について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

４ 国内初の「国立自然史博物館」の誘致について 

（１）県内において「国立自然史博物館」の沖縄への誘致に向けた動きが活発化

しているが、石垣市の誘致活動の現状について 

 

５ ゴルフ場建設計画について 

（１）現在の進捗状況について 

９ 

 

 

 

 

 

８番 

長山 家康 
１ ゴルフ場を含む総合リゾート建設について 

（１）市内へのゴルフ場を含む総合リゾート建設にむけた地域未来投資促進法の

活用について進捗状況を伺う 

（２）ゴルフ場を含む総合リゾート建設にむけた環境影響評価の進捗状況を伺う 

 

２ 障害者福祉について 

（１）本市の福祉系部局へ専門性や継続性が求められる「福祉職」の配置につい

て当局の見解を伺う 

（２）福祉職採用試験の実施について必要性を伺う 

 

３ 行政手続きの効率化についてＩＣＴ、ＡＩの活用へ 

（１）行政手続きをインターネット上で完結できる「デジタル化」について本市

の取組を伺う 

 

４ 保育行政について 

（１）保育の現場でのＡＤＨＤなどの発達が気になる子への対応について、現状

どのように行われているか伺う 

 

５ 「ひとづくり」について 

（１）次代を担う若者がまちづくりに自主的に取り組めるよう、人材の育成や成

長の場の提供が必要と考えるが本市のこれまでの取組について伺う 

（２）文化、観光、ものづくりの創造拠点「シマノバ」について、これまでの取

組と今後について伺う 

 

６ ＶＥＲＡプロジェクトについて 

（１）ＶＥＲＡプロジェクト予算削減問題を受けＶＥＲＡ石垣島観測局を含めて

継続運用が危ぶまれており、高校生有志により長期の運用継続を求める署名

活動が展開されているが、本市としてのＶＥＲＡプロジェクトの継続運用に

ついて見解を伺う。また本市の高校生有志への支援について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

10 １番 

前津 究 
１ タクシー協会要請について 

（１）市の対応について 

 

２ 石垣島祭りについて 

（１）開催内容について 

 

３ ゴルフ場建設について 

（１）現在の進捗状況について 

（２）地域未来投資促進法について 

 

４ 石垣市自治基本条例について 

（１）なぜ見直しが必要なのか 

（２）制定以降、社会的なニーズや法律改正などで市政運営に係る改正案はある

のか 

（３）審査委員の選定基準について 

（４）情報公開と議事録について 

11 

 

３番 

石川 勇作 
１ 教育行政について 

（１）学校施設について 

ア 年間の修繕要請と処理件数は 

イ 年間の予算額は 

ウ 施設修繕における優先順位は 

（２）ＧＩＧＡスクール構想について 

ア 構想実現に向けた具体的な方針とスケジュールは 

イ 端末の 1 人 1 台の配布時期は 

（３）部活動指導員制度について 

ア 8 月から制度が開始されたが現状と課題は 

12 
１２番 

花谷 史郎 
１ 公有財産管理について 

（１）行政財産及び普通財産、法定外公共物を含めた公有財産の管理状況につい

て※土地のみ※所管課ごとの筆数、面積、地目別内訳 

 

２ 住民監査について 

（１）主に 7 月 9 日付石垣市職員措置請求に基づく監査に係る内容について 

 

３ 一次産業振興について 

（１）製糖工場建替えの進捗状況について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

４ 道路行政について 

（１）市道等の管理について 

（２）通学路の確保について 

13 
２０番 

我喜屋隆次 
１ 石垣市一般廃棄物処理基本計画について 

（１）最終処分場の残余年数について 

（２）本市の一般廃棄物処理、処分施設の現状について 

（３）石垣市一般廃棄物処理施設延命化計画最終処分場の延命化について 

（４）現状の最終処分場延命化計画事業の進捗状況について 

 

２ 新型コロナウイルス感染症による観光消費激減にかかる支援策について 

（１）プレミアム付商品券の恩恵を得られにくい職種、職業の有無について 

（２）観光に直結した事業所への支援策について 

（３）観光消費を促す観光客向けの商品券導入について 

 

３ 失業者、雇用対策について 

（１）雇用調整助成金の特別処置が 9 月末の期限から 12 月末まで延長になっ

た、その後の対策について 

14 
２２番 

石垣 亨 
１ 八重山地区ラジオ中継局について 

 

２ ローラーボード競技場等の計画、進捗状況について 

 

３ 経済対策と特別公務員等の報酬削減の関連性について 

15 
１６番 

井上美智子 
１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）ＰＣＲ検査等の拡大について 

（２）陽性者の把握、保護と医療体制について 

（３）学校、保育施設、介護福祉施設、観光関連業のコロナ対策について 

（４）水際対策について 

 

２ 自衛隊配備問題について 

（１）地対艦誘導弾のブースター落下や火薬庫の住民への危険性と安全確保につ

いて 

（２）ミサイル基地（駐屯地）の用地造成、建設による市民生活や水への影響に

ついて 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ 住民投票について 

（１）義務付け訴訟の判決についての市長の見解について 

 

４ 中学校教科用図書の選定、採択について 

（１）教育委員会の採択、審議について 

 

５ 北部地区 5 校地区連絡協議会の要請について 

（１）集落内の空地、空家対策について 

（２）防災無線の設置について 

（３）鳥獣害の対策について 

16 
１５番 

宮良 操 
１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）石垣島まつりについて  

（２）農畜産業対策支援について 

（３）プレミアム付商品券について 

 

２ 職員の網紀粛正について 

（１）港湾課職員の公金横領について 

（２）今後の対策について 

 

３ 畜産行政について 

（１）食肉センターの運営について 

（２）ハサップ導入について 

（３）畜産基地建設事業償還金売渡金収入未済について 

（４）畜産基地建設負担金収入未済について 

 

 

４ 石垣市立学校給食センターの運営について 

（１）給食費の公会計への取組について 

（２）給食の異物混入について 

 

５ 図書館の運営について 

（１）移動図書館の運営について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

17 
１４番 

新垣 重雄 
１ 石垣市自然環境保全条例について 

（１）第 6 条に基づく自然環境保全条例審議会について 

ア 審議会の運営のあり方 

  イ 審議会任務と権能 

  ウ 常設か非常設か 

  エ 審議会設置の権限と責任 

（２）審議会設置と自衛隊問題の関連について 

（３）ゴルフ場新設問題における審議会設置の必要性と自衛隊問題との対比 

 

２ 市内の戦跡の文化財指定について 

（１）平和行政を推進する上で戦跡の調査、保全の必要性について 

（２）市内戦跡の実数について 

（３）文化財指定に対する考え方について 

（４）戦跡を今後どのように保全していかれるのか 

18 
１９番 

砥板 芳行 
１ 観光行政について 

（１）新型コロナウイルス感染症によりその影響を最も受けている分野のひとつ

が観光産業であり、観光産業を基幹産業としている本市は官民上げて新たな

観光産業構築が急がれることから下記の事項への取組について 

ア 北海道の北方領土隣接地域（北隣協）は、内閣府の補助事業で教育関係

者を招き修学旅行の誘致を行っているが、本市の取組について 

  イ 第 11 管区海上保安本部-石垣海上保安部、石垣航空基地の業務内容、国

境平和を学ぶ平和学習の体制強化について 

 

２ 尖閣諸島資料館整備について 

（１）尖閣諸島をはじめ先島諸島に関する資料館整備について 

 

３ 地域振興について 

（１）国土交通省では、新型コロナウイルス感染症の影響を受ける飲食店の 3 密

対策、消費喚起、にぎわい創出を支援するため、地方公共団体と地域住民、

団体が一体となって取り組む沿道飲食店等の路上利用における占有許可基準

を緩和する緊急措置を行っているが、本市における取組について 

 

４ 国民保護計画について 

（１）国民保護計画の見直しについて 

 

５ 環境美化について 

（１）市民会館周辺、公園等の環境美化への取組について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

６ 港湾行政について 

（１）クルーズ船の今後の対応について 

 

19 
１３番 

内原 英聡 
１ 石垣市自治基本条例について 

（１）市自治基本条例審議会の組織や運営、諮問事項について 

 

２ 陸自配備計画について 

（１）弾薬庫（火薬庫）と民家との保安距離は確保できているのか 

 

３ 市長の出張について 

（１）教育再生首長会議への公費支出について 

 

４ 公共施設の安全確保について 

（１）総合体育館等の管理状況について 

20 
２１番 

仲間 均 
１ 新型コロナウイルス感染症経済対策石垣市プレミアム付商品券等事業につい

て 

（１）制度及び商品券の概要について 

（２）商品券事業の目的と実施概要について 

（３）商品券のもたらす経済効果について 

（４）非課税世帯及び子育て世帯等いわゆる生活弱者への配慮について 

（５）市長の専決処分について 

 

２ 水産行政について 

（１）漁船の危機管理体制について 

（２）漁船の位置情報管理について 

（３）尖閣諸島における漁船の安全管理のための基地局建設について 

 

 


